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Genèse 4 : 1- 8

Aujourd’hui nous lisons dans le livre de Genèse chapitre 4 du verset 1 au verset 8.

1) Pionniers dans la bénédiction

La Bible nous dit que Adam connut Eve sa femme elle conçut et enfant Caïn et elle dit j’ai

acquis un homme de par l’Éternel. Il s’agit là du tout premier accouchement de l’histoire de

l’humanité. Il s’agit de la toute première multiplication de l’espèce humaine. Contrairement à

ce que la Bible très souvent relate en disant qu’un homme engendra un autre, ici c’est Ève qui

enfante. Ève reçoit complètement le crédit de l’enfantement des 2 premières naissances

humaines, Caïn et Abel. Adam le premier homme nous apparaît ici à travers le texte biblique

comme un homme finalement effacé, qui ne prend pas sur lui le crédit de l’enfantement de ses

premiers enfants, sauf qu’il a connu sa femme qui a enfanté. Le nom de Cain veut dire

Acquisition. La naissance de Cain est un grand sujet de joie pour le couple originel, car c’est

l’accomplissement d’une bénédiction que Dieu avait prononcée sur Adam et Ève dans Genèse

chapitre 2 disant « soyez féconds et multipliez-vous ». On peut donc comprendre quand Ève

rend hommage et le crédit à Dieu pour cet enfant qu’elle appelle d’ailleurs une Acquisition qui

est le résultat de l’action de Dieu. Mais comme c’est le tout premier accouchement de

l’histoire de l’humanité, il est clair que jamais avant ni Adam ni Ève ont eu la possibilité de voir

la multiplication de l’espèce humaine. Dieu les avait bénis de façon qu’ils confrontent, eux,

pour la première fois une chose sur laquelle ils n’avaient aucune expérience. Ne pense pas

qu’il y aura toujours quelqu’un pour t’expliquer comment gérer les bénédictions de Dieu dans

ta vie, parfois tu pourrais être amené à être pionnier sur une chose qui n’a pas existé avant.

Sois prêt à ce que quand Dieu agit dans ta vie, il n’y ait personne pour te prodiguer des

conseils qui tiennent, parce qu’avant toi, ce que tu expérimentes, personne ne l’a jamais

expérimenté. Donc voilà Adam et Ève qui sont bénis par quelque chose d’absolument nouveau

pour eux, et comme si cela ne suffisait pas, quand Dieu bénit il bénit vraiment. Et donc juste

après cette première « Acquisition de par l’Eternel » il leur naît un 2e enfant et là son nom c’est

Abel, ce qui veut dire « ce qui monte ». Abel est donc le témoignage même de la croissance. À

partir de ce moment Adam et Ève sont des gens comblés, car ils ont vu de leurs yeux la

bénédiction de Dieu se réaliser. Et la cerise sur le gâteau c’est que chacun des enfants a fait

un choix professionnel qui est convenable. Vous savez la joie de tout parent c’est quand les

enfants peuvent déjà travailler et subvenir eux-mêmes à leurs propres besoins. Il n’y a pas de
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plus grande joie que de voir vos enfants spirituels lire eux-mêmes la Bible et grandir

spirituellement, ou alors pour un chef d’entreprise de voir que les choses peuvent marcher

toutes seules en dehors de lui.

2) Le passé ne dicte pas l’avenir, ce qui détermine l’avenir c’est ce que nous faisons

des opportunités.

Or le choix professionnel des 2 frères est extrêmement intelligent, puisqu’ils vont travailler à

des choses que la nature multiplie. L’un est berger l’autre est un fermier, donc ils produisent

des choses que la nature elle-même se charge de multiplier. Si je peux inspirer quelqu’un ici ce

matin, les métiers les plus lucratifs au monde c’est quand on produit des choses qui se

multiplient par elles-mêmes. Quand le produit lui-même crée le produit, alors c’est le jackpot.

Les enfants que Ève enfante ont donc choisi de produire des choses qui se reproduisent. Mais

une chose m’a grandement choquée dans cette histoire lorsque les choix professionnels des

enfants sont présentés. Abel qui est le 2e passe en premier et Cain qui est le premier né, passe

en deuxième position. La Bible dit Abel fut berger et Caïn fut laboureur. Parler d’abord de la

profession du plus jeune est une inversion protocolaire qui choque, surtout les gens comme moi

qui sont nés en premier. Que j’arrive dans une réunion de famille et qu’on dise « son jeune

frère est un homme d’affaire et lui il est ingénieur ». Inverser l’ordre dans la présentation des

gens n’est pas un détail anodin. Et pourtant les 2 métiers sont lucratifs et permettent à chacun

des frères de gagner correctement sa vie. L’expérience d’Abel nous confirme que le fait d’être

né 2e ne fait pas que dans la vie tu es condamné à rester un éternel 2e. Les dispositions

initiales de la vie n’ont rien à voir avec les dispositions finales. Ce n’est pas parce que tu es né

pauvre que tu dois mourir pauvre. Ce n’est pas parce que tu es sorti seul du ventre de ta mère

que tu dois rester célibataire toute ta vie. Ce n’est pas parce que tu as perdu un jour ton travail

que tu devras rester pour toujours sans travail. Ce n’est pas parce que ton partenaire t’a un

jour abandonné que tu es condamné à la solitude tout le reste de ta vie. Le passé ne dicte pas

l’avenir. Ce qui dicte l’avenir c’est ce que nous faisons aujourd’hui. Une seule action

aujourd’hui peut complètement changer la trajectoire de notre vie. Une seule lettre, écrite

aujourd’hui dans la sincérité peut changer des années de souffrance en bonheur. Mais il est

aussi intéressant de regarder cette inversion du point de vue de Cain, car Cain était le premier

homme jamais engendré d’un autre homme. Il entre donc dans la vie certainement avec un

avantage, si ce n’est l’avantage de l’âge. Mais lorsqu’on vient raconter la vie professionnelle

des 2 frères Cain passera en dernière position. Soyons honnêtes aussi là-dessus, parfois on

peut commencer bien et finir mal. Ce n’est pas parce que quelqu’un est entré dans la vie avec

certains avantages qu’il restera au niveau de ses avantages si rien n’est fait pour rester au

top. Je veux ici aussi parler aux couples qui vont se marier parce que nous avons 3 familles qui

sont en train de se former actuellement. Au début ça a toujours l’air très beau et facile. Je peux
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vous dire avec certitude, si vous ne nourrissez pas la flamme, pour qu’elle continue à vous

réchauffer aussi longtemps que vous vivrez, les avantages du début peuvent s’éteindre avec le

temps.

3) Le meilleur à Dieu, un regard favorable pour le meilleur

Au verset 3 et 4 on voit la différence majeure entre les 2 frères. L’un fait une offrande et l’autre

fait une offrande des premiers-nés. Les 2 donnent à Dieu mais un donne le meilleur. D’abord il

est important de remarquer que l’offrande des 2 frères était à l’Eternel, ils ont donné à Dieu et

non pas à l’œuvre de Dieu. Je ne dis pas qu’il est mauvais de donner à l’œuvre de Dieu mais

notre attitude change complètement si d’une part nous donnons à Dieu ou alors d’autre part

nous donnons à l’œuvre de Dieu. Et je ne parle pas ici de l’argent, vraiment que Dieu m’en

garde, je parle de notre temps. Quand tu donnes ton temps pour les affaires de Dieu, est-ce

que tu le donnes à Dieu ce temps, ou est-ce que tu le donnes à l’IMG ? J’ai envie de dire que

c’est ici que la différence commence, entre ceux qui travaillent pour une œuvre terrestre et ceux

qui offrent à Dieu le meilleur de ce qu’ils ont. Avant même qu’on voit ce que les uns et les

autres ont offert, on regarde d’abord à qui est-ce qu’ils l’ont offert. Mais au verset 3 et 4 on

voit que l’ordre du droit d’ainesse est rétabli dans le texte, puisque c’est Cain qui est d’abord

cité comme ayant fait son offrande. La Bible dit au bout de quelque temps Caïn fit à l’Eternel

une offrande des fruits de la terre et Abel de son côté en fit une des premiers-nés de son

troupeau et de leur graisse. Mais c’est pourtant l’offrande qui sera citée en 2e position, c’est

sûr celle-là que l’Eternel portera un regard favorable, comme quoi pour nous dire que les

choses qui se présentent à nous souvent en premier lieu ne sont pas forcément les meilleures.

On le voit plusieurs fois dans la Bible le premier fils d’Abraham n’est pas le fils de la promesse,

le premier fils d’Isaac, Esau, n’est pas le fils de la promesse, le premier fils le Jacob qui est

Ruben n’est pas le fils de la promesse. Les choses qui viennent en premier ne sont pas

toujours forcément celles qui changeront notre destin. Parfois ça peut l’être, mais vous savez, il

faut faire attention très souvent aux premiers conseils qu’on te donne, à la première idée qui te

vient en tête, à la première rencontre qui peut-être était la plus facile. Ce n’est pas parce que

c’est venu en premier que tu dois croire que le meilleur y est ! Ce n’est pas parce que ça a été

présenté par l’aîné que c’est forcément mieux ! Ce n’est pas parce que Cain, son offrande est

citée en premier que c’est celle sur laquelle le Seigneur va poser un regard favorable. Hélàs il

arrive que les gens soient bloqués des années durant dans des choix moyens qu’ils ont faits à

un moment donné, parce que c’était la première opportunité.

4) Le remède contre la dépression et le rejet

Au verset 5 on voit que Cain est irrité et il a le visage abattu. Manifestement la réaction de Dieu
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comptait pour lui. Il n’avait pas juste allé faire un service religieux duquel il se disait bon si Dieu

veut-il prend, s’il ne veut pas il laisse, j’ai fait ma part. Non, le feedback de Dieu était important

pour Cain et donc il est brisé au-dedans de lui parce que ce feedback n’était pas positif comme

il l’aurait souhaité. C’est parfois terrible de recevoir un feedback négatif sur des choses ou on

a fait des efforts je veux peut-être parler ici à ceux qui vont se marier une fois de plus. Si

l’épouse a fait un jour un repas qui n’est pas tellement à ton goût, fais l’effort de reconnaître

ses efforts et de ne pas mettre tout à la poubelle, fais l’effort d’avaler les légumes même avec

le sourire s’il te plait parce que ça ne va pas te tuer. Et ma chère sœur si après un moment les 6

packs de ton mari devenaient un jour un seul pack, tant que tu verras des petits efforts, n’arrête

pas de lui dire qu’il est le plus fort. Parce que ça peut être vraiment dévastateur de recevoir un

feedback négatif d’une personne qu’on aime quand on fait des efforts. Dieu savait

certainement que le feedback allait être dévastateur pour Cain. Mais vous savez en même

temps le Dieu à qui Cain apporte et présente quelques fruits de la terre c’est celui qui a fait

l’univers, toutes les galaxies, la voie lactée, les étoiles, le système solaire et d’autres

systèmes, avec toutes les planètes qui y sont, et il a placé la terre au milieu de toute cette

immensité, avec des océans, de larges forêts à perte de vue pour l’homme, des choses

extrêmement complexes. C’est lui celui qui a créé toutes ces choses, y compris même des lois

physiques que nous n’avons pas encore saisies ou découvert à nos jours. Alors quand on lui

offre quelques fruits de la terre, un quicky sans y mettre le cœur, ce n’était pas acceptable. Mais

ce qui est marquant c’est que Dieu ne rejette pas Cain, il ne le punit pas. Dieu ne le condamne

pas, la seule chose c’est qu’il ne pose pas un regard favorable sur Cain et sur cette offrande.

Dieu est-il libre de ne pas aimer un mauvais cadeau ? la réponse est Oui. Et malgré cela Dieu

voit l’abattement dans le cœur de Cain et Dieu fait le premier pas. Parce que le problème n’était

pas la quantité mais c’était la qualité du cadeau. Mais Dieu est suffisamment aimant pour faire

le premier pas et parler à Cain et quand Il lui parle, d’abord il reconnaît l’irritation et

l’abattement dans lequel Cain se trouve. Dieu malgré sa majesté, sa grandeur et l’immensité

de sa force, sait reconnaître les sentiments profonds qui nous animent. Dieu n’est pas

indifférent à ce que nous ressentons. Dieu avait ressenti à ce moment ce que Cain avait

ressenti et il lui donne une clé contre le découragement. Une clé tellement puissante que nous

pouvons encore l’utiliser aujourd’hui. Dieu lui dit si tu agis bien tu relèveras ton visage. Le

meilleur remède contre le découragement n’est pas d’aller voir tout de suite un psychologue,

ou aller d’aller écouter les conseils des gens qui nous montrent une certaine empathie. Le

meilleur remède contre le découragement c’est l’action positive. Si tu agis bien tu relèveras ton

visage. Le fait de pouvoir se lever à nouveau, faire ton travail du mieux que tu puisses, le fait de

prier encore plus que jamais, de lire ta Bible encore beaucoup mieux qu’avant, oui si tu agis

bien tu relèveras ton visage. C’est l’action positive qui nous permet de relever notre visage.

Voilà le secret que Dieu donne à Cain, c’était le secret d’Abel. Il lui dit comment Abel est arrivé

au top partant de derrière. Il a simplement agi bien. Ce qui fera la différence n’est pas que tu as
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écouté bien, ce n’est pas que tu as pensé bien, ce qui fera la différence, c’est quand tu agiras

bien. Puisses-tu partir ce matin avec la détermination d’agir bien.

Nous tirons les leçons suivantes de la vie des premiers hommes :

1. Dieu bénit parfois au-delà de ce qui ne s’est jamais produit avant

2. Le passé ne nous condamne pas dans une trajectoire pour l’avenir, ce qui déterminera

l’avenir c’est l’action d’aujourd’hui et chaque jour on peut la trajectoire peut

complètement basculer

3. Dieu privilégie la qualité plutôt que la quantité de notre service

4. Le remède contre la dépression c’est l’action positive.
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